

LA AGENCIA CALIFICADORA SEÑALA QUE HABRÁ SUPERÁVITS DE MÁS DEL 5% DE SUS INGRESOS TOTALES PARA 2015-2016

Pronostica Standard & Poor's estabilidad financiera en la BUAP

•LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS DE LA ENTIDAD OBTIENE UNA CALIFICACIÓN CREDITICIA POSITIVA DE MXA+, la cual es la tercera con mayor solvencia en la escala que la firma maneja

•Alberto Melchor
@_BetoMM

La agencia calificadora de riesgos Standard & Poor's reportó una calificación crediticia positiva de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ante la Bolsa Mexicana de Valores, en la cual se detalla que para el periodo 2015-2016 habrá una estabilidad financiera y superávits de más del cinco por ciento de sus ingresos totales, aunque el sistema de pensiones mantuvo un pronóstico restringido, pues no lo consideran sustentable a mediano y largo plazo.

En el informe enviado el pasado lunes por la calificador, se le otorga a la BUAP la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional mxA+, la cual es la tercera con mayor solvencia en la escala que manejan y que se basa en que "la entidad tiene una capacidad fuerte de cumplir con sus obligaciones financieras en comparación con otras entidades en el mercado nacional".

Asimismo, se hace énfasis en el excelente desempeño académico que la máxima casa de estudios poblana tiene en el país, pues hasta la fecha cuenta con 65 programas calificados como de "buena calidad" por el Comité Interinstitucional para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) en México, mientras que 485 docentes son candidatos o ya forman parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del Conacyt.

máxima casa de estudios poblana, por lo que los retrasos o disminución de las aportaciones hechas por el gobierno federal, podrían volver a limitar su fluidez como en el periodo 2013-2014.

En 2014, los ingresos de la BUAP fueron inferiores a los obtenidos durante el año anterior, pues los mil 530 millones de pesos de sus ingresos totales fueron 16 por ciento menores a los recursos propios logrados un año antes.

El sistema de pensiones que mantiene la BUAP también se encuentra entre las áreas de oportunidad para mejorar, al mencionar que "por su sistema de pensiones que, en nuestra opinión, no es sustentable en el mediano a largo plazo", la institución deberá buscar un mejor sistema de financiar ese departamento.

"En opinión de Standard & Poor's, la BUAP no cuenta con un sistema de pensiones sustentable en el largo plazo y cada año enfrenta una presión considerable por los gastos relacionados".

De acuerdo con lo señalado, en

2014 el pago por estos conceptos fue de 727 millones de pesos que representan un alto del 10 por ciento de sus ingresos operativos, sin embargo al 31 de marzo de 2015, la BUAP no contaba con una reserva de mil 191 millones de pesos para hacer frente a las pensiones de este año.

•LA DEMANDA DE INGRESO A LOS ESTUDIOS DE LICENCIATURA CONTINÚA SIENDO SÓLIDA, EN 2014 SE REGISTRARON 44 MIL 46 SOLICITUDES, lo que representó un crecimiento de 25 por ciento respecto al año anterior, por lo que se prevé que la demanda regional continúe incrementándose en los siguientes dos años

•EL REPORTE HACE ÉNFASIS EN EL EXCELENTE DESEMPEÑO ACADÉMICO QUE LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS POBLANA TIENE EN EL PAÍS, pues hasta la fecha

Estabilidad relacionada con el crecimiento regional

Entre otros de los factores que se citan en el informe, se encuentra el crecimiento regional previsible durante los siguientes dos años, pues además de que el campus central de la BUAP está en el municipio de Puebla y que Standard & Poor's lo califica como una zona estable (mxAA-), la expansión regional y el crecimiento de la matrícula beneficiará a mantener la fluidez financiera.

“La demanda de ingreso a los estudios de licenciatura continúa siendo sólida, en 2014 se registraron 44 mil 46 solicitudes, lo que representó un crecimiento de 25 por ciento respecto al año anterior. En nuestra opinión, la demanda regional de la BUAP continuaría incrementándose en los siguientes dos años”.

Debilidad en fuente de ingresos y pensiones

No obstante, la calificadora destacó diferentes factores que mantienen a la BUAP en una zona volátil de su estabilidad financiera, entre las que figura la falta de diversificación en la obtención de recursos para las arcas de la

cuenta con 65 programas calificados como de “buena calidad” por el Comité Interinstitucional para la Evaluación de la Educación Superior en México

